

SUMARIO

Granuloma venéreo en la mujer. - por el Dr. Carlos Stajano.

La distensión del peritoneo parietal en las hemorragias subperitoneales, en el post-operatorio - por los doctores C. Stajano y A. Chifflet.

Sesión del 26 de Abril de 1932

El doctor Stajano al iniciar la sesión entrega al Dr. J. C. del Campo la Presidencia de la Sociedad.

Doctor Stajano:

Señores:

No os importunaré con discursos, en este momento en que me aparto del engranaje dirigente de la Sociedad, a la vez que entrego sus destinos, a la inteligente dirección de mi sucesor. En doce años de vida regular y cada vez más sólida, he formado parte de la mesa y he colaborado con toda mi buena voluntad y mi mayor entusiasmo a la prosperidad y al completo desarrollo de esta entidad, imprescindible ya en nuestro medio. Contrariando al reglamento, las distintas Asambleas me delegan la Secretaría General durante largos años y en el último ejercicio me honran con la Presidencia. Agradezco sinceramente a la Sociedad la confianza tan pródiga que me ha dispensado, pero me aparto de esta mesa que he ocupado durante años, decidido a colaborar con tanta o mayor dedicación que en los años idos, pero entonces en los puestos de debate. A nuestro flamante Presidente el Dr. Del Campo, entrego su puesto, sabiendo de antemano todo lo que honrará a esta Presidencia, dadas sus altas condiciones de hombre consagrado al estudio y a la investigación, a la par que como consciente y distinguido cirujano. La Secretaría General os informará de las actividades científicas del año transcurrido.

Pronuncia estas palabras el doctor Stajano, Presidente saliente, tomando posesión las nuevas autoridades que regirán los destinos de la Sociedad de Cirugía durante el año 1932, que han sido constituidas en la siguiente forma:

Presidente: **Dr. J. C. del Campo.**

Vice Presidente: **Dr. J. M. Silva.**

Secretario General: **Dr. V. Armand Ugón.**

Secretarios Anuales: **Dres. P. Larghero Ibarz y J. Bado.**

Tesorero: **Dr. M. Artagaveytia.**

Bibliotecario: **Dr. D. Lamas.**

El doctor del Campo agradeció las palabras del doctor Stajano y el voto de los asociados que lo llevó a la Presidencia, señalando que ese cargo ha dejado de ser el puesto de trabajo que había sido para transformarse en un puesto de honor.

Ne quiso dejar pasar ese momento sin despedir al Presidente saliente doctor Stajano quien deja de formar parte de la Mesa en la cual estuvo desde su fundación, habiendo unido a una inteligente labor científica, una labor administrativa inigualable.

Por otra parte, la Sociedad no interpreta eso como un alejamiento y cree que el doctor Stajano seguirá contribuyendo con su dinamismo como lo ha hecho hasta ahora.

Presentado en la Sesión del 26 de Abril de 1932

Preside el Dr. J. C. del Campo

Granuloma venéreo en la mujer.

Por el Dr. C. STAJANO

(No aparecerá en estos Boletines).

Presentado en la Sesión del 26 de Abril de 1932

Preside el Dr. J. C. del Campo

La distensión del peritoneo parietal en las hemorragias subperitoneales en el post-operatorio.

Por los doctores C. STAJANO y A. CHIFFLET.

Escudriñando el desarrollo del post operatorio en cirugía abdominal nos fué fácil recoger cinco observaciones que presentan un parecido tal, que nos indujo a darlas a publicidad. A pesar de ese parecido, en lo que se refiere a la lesión anatómica (hemorragia grande o pequeña alojada en el subperitoneo), es conveniente hacer notar desde ya, que las manifestaciones clínicas no fueron en todas iguales. Es que, el proceso anatómico en cuestión desencadena un estado orgánico especial, que se traduce según las personas en una dilatación aguda de estómago, en una acidosis, en un cuadro de anemia intensa, en una uremia, etc. Y, la dilatación de estómago, acidosis, uremia, etc., pueden muy bien explicarse por el estado de shock desencadenado por la distensión del peritoneo parietal que limita al tejido celular subperitoneal, que abastece la hemorragia. La comunidad del mecanismo de producción de estos síntomas hace que nuestros casos no estén unidos sola-